

Uruguay



Un país
que crece,
una sociedad
que se
desarrolla.



Un país **que crece,** una sociedad **que se** **desarrolla.**

En 2019 los uruguayos eligieron cambiar y el Gobierno cumplió a rajatabla con lo que prometió, a pesar de enfrentar un contexto históricamente complejo por la pandemia y la guerra.

Más allá de las dificultades, este Gobierno concretó y sigue concretando medidas y transformaciones que hacen crecer al país y que generan más oportunidades para la gente: Uruguay es un país que crece y, como resultado, la sociedad toda se desarrolla.



Respuesta al COVID-19 y atención médica de calidad.

TODOS^o

Este Gobierno se enfocó en llegar a todo el país con atención médica de primer nivel y en hacer más accesibles tratamientos y procedimientos como pueden ser los implantes mamarios a las mujeres con mastectomías y los medicamentos de alto costo.

En cuanto al COVID-19, el Gobierno generó una respuesta “a la uruguaya”: convocó a un grupo de científicos en una colaboración que permitió que Uruguay navegara la pandemia mucho mejor que otros países.

Un estudio del Instituto Lowy de Sídney posicionó a Uruguay en el puesto 12 de los países que mejor manejaron la pandemia y mostró que fue el que se desempeñó mejor en el continente.

Uruguay desarrolló un plan de vacunación ejemplar y voluntario que priorizó a los grupos de mayor riesgo y que llegó a prácticamente toda la sociedad.



La Transformación Educativa: oportunidades para los niños y jóvenes.

TODOS°

La transformación educativa, que comenzó en 2020, le dio más autonomía a los docentes para poder adecuar las propuestas a los centros educativos, pero, además, agilizó la toma de decisiones en el gobierno de la educación.

Todo esto, sumado al cambio de planes y programas que llegan en 2023 a las aulas y estarán enfocados en competencias, mejorará la calidad de los aprendizajes para que los jóvenes accedan a las herramientas que necesitan para la sociedad de hoy y del mañana.

Jóvenes de contexto crítico, donde 8 de cada 10 abandonaban la educación, están recibiendo una propuesta específica que incluye jornadas de 8 horas, talleres y tutorías, acompañamiento y tres comidas diarias.

Por su parte, para tener mejores profesores, se jerarquizó la formación docente, con formación y reconocimiento universitario.



La Reforma de la Seguridad Social: un sistema sostenible y justo.

TODOS°

El sistema de seguridad social uruguayo ha sido históricamente ejemplar. Sin embargo, el envejecimiento de la población y la caída de la natalidad hacen que el sistema actual no sea sostenible.

Para tener un sistema sostenible, justo y más solidario, asegurar el pago de las futuras jubilaciones y para no cargar a los jóvenes con jubilaciones que no podrán pagar, el Gobierno de coalición emprendió la postergada Reforma de la Seguridad Social.

Y lo hizo en un proceso de amplio diálogo social que incluyó a todos los partidos políticos, a representantes de los trabajadores, de los jubilados y de los empresarios, así como de 84 organizaciones de la sociedad civil.

Este acto de responsabilidad nacional, que cumple con el compromiso asumido por la coalición en el Compromiso por el País, ya fue reconocido a nivel internacional como un valor que genera confianza en el país por hacer reformas necesarias que permiten tener cada vez un mayor desarrollo.



**Crecimiento
de ANTEL.
Más opciones y
mejores precios.**

TODOS°

Desde que rige la portabilidad numérica, los uruguayos tienen más posibilidades de elegir qué compañía de telefonía móvil contratar, lo que generó mayor competencia, mejores precios y servicios.

A un año de su implementación, el costo promedio del GB de datos móviles en Uruguay se encuentra entre los 10 más baratos a nivel mundial (puesto 9 de 233), de acuerdo a un estudio elaborado por Cable.co.uk.

El precio promedio mejoró significativamente con la portabilidad numérica: pasó de costar US\$ 2.80 en 2019, US\$ 1.58 en 2020, US\$ 1.51 en 2021, US\$ 0.27 en 2022.

El número de móviles creció un 5%, lo que significa más de 100.000 nuevos servicios.

La venta de aparatos celulares creció 53%, récord en 7 años.

Además, el tráfico de datos móviles tuvo un incremento del 32% y en 2022 triplicó el de 2019.



**Más empleo
y recuperación
del salario.**

TODOS^o

Después de una pandemia inédita, el Gobierno uruguayo logró recuperar los niveles prepandemia y mejorarlos, sin aumentar impuestos.

La recuperación se dio en 2021 y la mejora en 2022. Se espera que el desempleo en 2022 esté por debajo del 8%, un punto menos que en 2019. De hecho, mientras que la tasa de actividad está en un rango semejante al de la prepandemia, la tasa de empleo mejoró. Hoy hay 35.000 uruguayos más con trabajo que en 2019.

En febrero de 2020, antes de que asumiera el Gobierno y después de un contexto económico internacional históricamente favorable, Uruguay tenía un desempleo del 10,5%.

Hoy, después de una pandemia global inédita el desempleo en diciembre fue de 7,9%, el empleo creció y terminó el 2022 con un promedio máximo desde 2018.

En octubre de 2022, Uruguay tuvo la menor cifra de uruguayos en seguro de paro desde principios de 2018 (un total de 42.600, el último dato de 44.103 en noviembre es igualmente menor al de diciembre de 2019 cuando fue de 44.260).

En 2022, la informalidad, que ya había caído, se mantuvo baja, a diferencia de lo que sucedió en otros países. Mientras que cuando empezó la pandemia la informalidad en Uruguay era del 25%, en noviembre de 2022 fue de 20,7%.

Por otra parte, en 2022, se registraron más de 4000 contratos en el marco de la ley de promoción de empleo.

En 2022, la economía creció en el entorno del 5%, se crearon 40.000 puestos de trabajo y a la recuperación del empleo, y del salario se suma el crecimiento del salario real, algo a lo que este Gobierno se comprometió a cumplir en 2023 y que se está dando.



**Un país abierto
al mundo.**

TODOS°

Nuevos mercados

Uruguay y Brasil concretaron un acuerdo que permite que las mercaderías de zonas francas nacionales ingresen con arancel cero al mercado brasileño y la facilitación del comercio de yerba mate.

El Gobierno avanzó en un TLC con China, se acordaron los términos de referencia para el inicio de un diálogo exploratorio para un TLC con Turquía, Uruguay solicitó su ingreso al bloque del CPTPP y las negociaciones entre el Mercosur y Singapur llegaron a una conclusión.

El presidente brasileño, Luis Ignacio Lula Da Silva viajó a Uruguay para reunirse con el presidente Luis Lacalle Pou y Estados Unidos mostró interés en un encuentro entre el presidente Joe Biden y su par uruguayo.

Récord de exportaciones

En 2022 las exportaciones uruguayas llegaron a un récord histórico, alcanzando los US\$ 13.356 millones, lo que implicó un incremento del 16,5% en comparación con 2021.

Récord de carga movida en el Puerto de Montevideo

Por primera vez en la historia del país, el Puerto de Montevideo movió más de 1 millón de teus (la unidad que se usa para medir la carga marítima), en un año.

Este es el resultado del aumento del comercio exterior y del movimiento de carga paraguayo, lo que ubica al Puerto de Montevideo como un centro de distribución regional y lo posiciona entre los 20 puertos de Latinoamérica que mueven más carga de contenedores.



**Credibilidad
internacional.**

TODOS^o

Ordenar las cuentas permitió ayudar a quienes lo necesitaban y generar confianza en el país por parte de inversores y calificadoras de riesgo a nivel internacional, logrando la mejor nota crediticia en la historia del país (BBB+ por parte de la calificadora R&I).

Tres calificadoras de riesgo mejoraron la nota del país (Fitch, R&I y DBRS Morningstar). Este reconocimiento favorece a los uruguayos al brindarle mayores certezas a los inversores, lo cual se traduce en más inversión y, por lo tanto, en más empleo.

Pero estos logros también hacen posible que el país pague una tasa de interés menor lo que implica que tenga más recursos para destinar a políticas públicas para todos.

Por otra parte, Uruguay es el país más seguro para invertir en América Latina (según la revista Euromoney) y su riesgo país se encuentra en niveles mínimos en más de 20 años.



**Mayor cantidad de
proyectos de inversión
promovidos en 10 años.**

TODOS°

Una de las prioridades del Gobierno es atraer inversiones que generan empleo y desarrollo.

En 2022 se dio un récord en la cantidad de proyectos de inversión promovidos por el Poder Ejecutivo en los últimos 10 años, con un aumento desde 2020 vinculado a la promulgación del Decreto 268/020.

Además, 2022 fue el segundo año en el que hubo más inversión promovida de los últimos 6 años y el valor de las inversiones promovidas más que duplicó el de 2021. Así, alcanzó los U\$S 1,194,307,3 entre enero y diciembre 2022, en comparación con U\$S 534.285.9 en 2021.

En cuanto a los sectores, servicios alcanzó un récord tanto en cantidad de proyectos como en montos y significó más de la mitad del total. En lo que respecta al agro, llegó a la mayor inversión promovida en 6 años.

En 2022, todos los sectores mejoraron su desempeño en valores y número de proyectos en la comparación con el año anterior.



El mayor plan de obras de los últimos tiempos.

Este Gobierno está llevando adelante el mayor plan de obras de los últimos tiempos para responder a las necesidades actuales y futuras.

Este plan implica una inversión de 3300 millones de dólares en un quinquenio, supuso 905 millones en 2022, lo que significó USD 2,5 millones de inversión por día durante ese año.

Entre 2020 y 2025, se intervendrán 7692 kilómetros, es decir, más del 80% de las rutas, 227 puentes, se construirán 100 rotondas nuevas, 10 intercambiadores y 71 kilómetros de terceras vías.

TODOS°



Universalización del saneamiento.

Este Gobierno está llevando adelante la universalización del saneamiento en el Uruguay, que llegará a 61 localidades, implicará 42 plantas de tratamiento de líquidos residuales, 844 kilómetros de redes de saneamiento y 110 pozos de bombeo.

Este plan le garantizará el acceso al saneamiento a 54.850 usuarios y supone una inversión total de 284 millones de dólares.

Este plan, que mejora la calidad de la vida de uruguayos de todo el país y que forma parte de una política de salud pública, generará mano de obra para unas 2000 personas.

TODOS^o



**Transparencia
en el precio
de los combustibles
y menos sobrecostos.**

TODOS°

El Precio de Paridad de Importación (PPI), establecido en la LUC, permitió la transparencia en la fijación del precio de los combustibles.

En este Gobierno, Ancap resignó montos importantes, cuidando sus finanzas, para no cargar a los ciudadanos definiendo costos por debajo del de PPI. Mientras que el Gobierno anterior en sus primeros tres años le cobró a los uruguayos 600 millones de dólares de más, por encima del precio internacional de los combustibles, el Gobierno actual en sus primeros tres años le ahorró unos 350 millones de dólares a los uruguayos.

El 2022 terminó con un punto de inflexión en la política de combustibles que demostró que cuando bajan los precios internacionales con este sistema de PPI, también bajan los combustibles en el país. De esta forma, la nafta y el gasoil bajaron 3 y 6 pesos respectivamente en enero de 2023.



**Los impuestos
no aumentaron
y el Gobierno se
dispone a bajarlos.**

TODOS°

El Gobierno ha cumplido todas las metas sin aumentar impuestos. De hecho, las proyecciones realizadas por el equipo económico se cumplieron tres años seguidos.

En 2022, la economía creció en el entorno del 5%, se crearon 40.000 puestos de trabajo y a la recuperación del empleo, y del salario se sumó el crecimiento del salario real, algo a lo que este Gobierno se comprometió a cumplir en 2023 y que se está dando.

Haber cumplido las metas le permitirá al Gobierno poder anunciar la rebaja del IRPF y del IASS.

Y se espera que el país siga creciendo.

Gracias a la regla fiscal, que es una de las reformas clave que esta administración emprendió y que está establecida en la LUC, el ciudadano tiene más control sobre el uso de los fondos públicos, evitando que los gobiernos de turno hagan un manejo irresponsable del dinero de los uruguayos.

De hecho, la regla fiscal permitió que el Gobierno respondiera a la pandemia sin tener que recurrir a la suba de impuestos.



**Una sociedad
con menos delitos
y más libre.**

TODOS°

Este Gobierno cambió el paradigma de gestión de la seguridad pública dándole un respaldo político y jurídico a la Policía (con la LUC), que resultó en una caída de todos los delitos que afectan al ciudadano de a pie.

Entre 2019 y 2022 cayeron un 18,6% los hurtos, un 23,5% las rapiñas y un 40,5% el abigeato.

Si bien los homicidios bajaron 2,8% en 2022 respecto a 2019, el año 2022 fue el de menor número de homicidios derivados de rapiñas y hurtos desde 2012 cuando fueron 37 y en 2022 fueron 15.

A diferencia de lo que hizo el FA, que liberó zonas, esta administración puso en marcha brigadas departamentales y ataca las bocas de droga.

Los avances alcanzados en materia de seguridad, que se reflejan en el descenso de la mayoría de los delitos, responden a un combate más eficaz de la delincuencia y evidencian que, aunque queda mucho por hacer, este es el camino indicado.



Apoyo al turismo que permitió récords en la temporada de verano.

Este Gobierno brindó un apoyo clave a los sectores especialmente afectados por la pandemia como el turismo. Esto permitió sostener el sector y que hoy estemos ante una temporada con récords:

Entre el 22/12/22 y el 8/01/23, entraron 460.000 visitantes al país, una cifra que supera la de toda la temporada de 2022.

Esta es la mejor temporada de cruceros de los últimos 8 años.

El Puerto de Colonia recibió un récord de pasajeros en la primera quincena de enero, un 227% más que en el mismo periodo de 2022.

TODOS^o



Récord de niños adoptados.

En 2021 y en 2022, Uruguay tuvo récords históricos de adopciones desde que existen registros, de 125 y 151 respectivamente.

De hecho, en 2022, la cantidad de adopciones aumentó un 21% respecto a 2021.

Esto fue posible por los cambios introducidos en la LUC que contribuyeron a agilizar los trámites pero también por los cambios llevados a cabo en el INAU para implementar la normativa.

TODOS^o



**Este Gobierno
cambió la asistencia
social por el
acompañamiento
social.**

TODOS°

Los más rezagados acceden hoy a posibilidades de desarrollo que les permiten generar su autonomía.

El Gobierno enfrentó una situación inédita como la pandemia con una fuerte inversión en políticas sociales, habiendo recibido una sociedad con medio millón de uruguayos en condiciones de pobreza y vulnerabilidad social, según el análisis de Ceres.

Algunas políticas sociales de esta administración:

La Asignación Familiar Plan de Equidad llega a 140 mil niños y a 111 mil hogares.

Se pasó de 10 horas por equipo en territorio a 30 horas de atención por técnico en territorio en este Gobierno.

De un 15% de descuento en la recarga de supergás, pasamos a un 50%.

Este Gobierno instaló el bono crianza para apoyar a la primera infancia.

Por primera vez en 6 años, se aumentó el ticket alimentación para usuarios del INDA.

La Tarjeta Uruguay Social y la Asignación Familiar Plan de Equidad aumentaron.

Se liberó el tope de la Asignación Familiar Plan de Equidad para fomentar el trabajo formal.



**El derecho
a una vivienda
digna.**

TODOS°

El Gobierno recibió un país con unos 200 mil uruguayos viviendo en unos 600 asentamientos.

Frente a esta situación puso en marcha el Plan Avanzar, la mayor inversión en la historia del Uruguay en políticas dirigidas a los asentamientos, que desarrollará 15 mil hogares y beneficiará a 50 mil uruguayos de todo el territorio nacional.

Este es el resultado de una coordinación inédita de todo el Estado al servicio de una política social de vivienda sin precedentes.

Por otra parte, ante un reclamo histórico de las cooperativas de vivienda, el Gobierno redujo la tasa de interés que pagan las cooperativas de viviendas del 5 al 2%, retroactiva al 1.º de marzo de 2020.

Esto implica que las viviendas que hoy pagan una cuota de 16 mil pesos pasen a pagar aproximadamente 12 mil.

Una vivienda de dos cuartos saldría hasta unos 30 mil dólares menos con este cambio.

Otra medida que facilita el acceso a una vivienda digna es la LUC, que permitió alquilar sin garantía: **los que menos tienen, aquellos uruguayos que no podían conseguir garantías de alquiler, hoy tienen la oportunidad de hacerlo.**



Una nueva fuente de agua potable.

Desde hace mucho tiempo que se sabe que hay que generar una fuente de producción alternativa que provea de agua potable a la zona metropolitana y asegure el acceso a este recurso esencial.

Este Gobierno aprobó el Proyecto Arazatí, que garantizará el suministro de agua potable para los uruguayos que viven en el Área Metropolitana.

La inversión, de unos 200 millones de dólares, es la más grande de los últimos 150 años en esa área, y alcanzará 500 millones de dólares, con el plan de saneamiento.

TODOS^o



Uruguay como polo de innovación.

En un contexto en el que Uruguay es reconocido en el mundo por su buen manejo de la pandemia, estabilidad política y jurídica, el Gobierno busca aprovechar el interés que genera el país a nivel internacional para potenciar el ecosistema innovador local, mostrar el talento uruguayo y atraer el extranjero. Así, este Gobierno apunta a posicionar a Uruguay como un polo de innovación y emprendimiento regional y mundial, a través del programa Uruguay Innovation Hub. Se busca atraer startups nacionales e internacionales y acelerarlas, así como captar fondos de inversión. Además, se promoverá la instalación de laboratorios abiertos. El programa implica fondos privados y públicos y el lugar que se tiene en cuenta como sede de este polo de innovación es el LATU.

TODOS



Compromiso con el medio ambiente.

El compromiso de Uruguay con el medio ambiente se manifiesta en toda la política del Gobierno, que creó el primer Ministerio de Ambiente del país.

Así, la política ambiental también es parte de la política económica y hace que el país se posicione y avance con propuestas más competitivas y atractivas. De este modo, Uruguay emitió el primer bono verde del mundo innovando y liderando al hacer converger las finanzas y los objetivos ambientales de Uruguay. Este bono emitido por el el país está indexado a indicadores de cambio climático.

TODOS°



H2U

Este Gobierno lanzó el programa H2U para desarrollar el hidrógeno verde, que puede generar inversiones de unos USD 6.000 millones, además de crear empleo y más posibilidades para los uruguayos.

TODOS°

Uruguay se destaca en el mundo por su credibilidad que viene de años, pero también por estar creciendo, hacer las cosas a su manera basado en los valores de libertad y justicia, y establecer las condiciones para generar más crecimiento.

Es un país serio y confiable con un potencial enorme, atractivo porque hace lo que tiene que hacer, a pesar del contexto y aunque cueste, para que su sociedad se siga desarrollando.

Por eso, el Gobierno puso las cuentas en orden, cuida los recursos de todos, le brinda apoyo y herramientas para salir adelante a quienes más lo necesitan, se esfuerza por mejorar el precio de los combustibles y por bajar impuestos, y crea las condiciones para que los uruguayos y extranjeros tengan más oportunidades y puedan invertir y prosperar.

Luego de muchos años, Uruguay está emprendiendo grandes proyectos que hacen a la calidad de vida de la gente como la universalización del saneamiento, el acceso a una nueva fuente de agua potable y la mayor inversión en una respuesta a los asentamientos en la historia del país para que más uruguayos accedan a una vivienda digna.

Pero también, el país está llevando adelante reformas pospuestas por otros gobiernos como la de la seguridad social y la transformación educativa para que Uruguay tenga un futuro. En 2020 nuestro país comenzó un proceso de crecimiento para que la sociedad sea más justa, más libre y más próspera.

ESE ES NUESTRO RUMBO Y LA REALIDAD LO DEMUESTRA.

TODOS[✓]



